

14.07.2011 - 10:45 Uhr

Succès de la collaboration tripartite: Les villes soutiennent le Projet de territoire Suisse

Berne (ots) -

Les villes et les communes urbaines de Suisse saluent le Projet de territoire suisse et sa volonté de planifier dans les espaces fonctionnels pour trouver des manières d'agir sur un bien devenu rare, le sol de notre pays, qui soient respectueuses et tournées vers l'avenir. Le Projet propose en outre une évolution différenciée pour les différents types d'espaces de Suisse, démarque que les villes soutiennent.

Le Projet de territoire Suisse a suscité un grand intérêt parmi les membres de l'Union des villes suisses, consultés à son sujet. L'association soutient le projet et tout particulièrement son principe innovateur: grâce à une collaboration tripartite entre la Confédération, les cantons, les villes et les communes qui était une première dans l'histoire institutionnelle du pays, l'aménagement du territoire en Suisse a pu être abordé en continuité mais aussi sous aspects innovants.

Pour les villes et les communes de Suisse, avoir pu participer à ce processus en tant que partenaire à part entière de la Confédération et des cantons est un important succès. Ce modèle de collaboration entre tous les niveaux d'Etat est certes complexe, mais il est essentiel pour l'avenir du pays, y compris dans d'autres domaines politiques. Les solutions, quelles qu'elles soient, ne peuvent être mises en oeuvre que si tous les partenaires les soutiennent.

«Nous n'avons pas de deuxième Suisse en réserve»

L'Union des villes suisses soutient le Projet de territoire Suisse car il tient compte de manière différenciée des particularités, même à petite échelle, de notre pays, et tente de surmonter les frontières entre communes et cantons grâce à une réflexion et une planification à mener au sein des espaces fonctionnels. Le principe de plusieurs centres permet de valoriser l'importance des différents types d'espaces, et donc aussi les villes et les agglomérations. Dans le même temps, le Projet de territoire Suisse respecte les espaces naturels intacts et prône la densification des constructions. Le Projet vise donc à conserver ce qui fait le caractère unique de notre pays tout en permettant certaines évolutions.

Le Projet de territoire Suisse est un outil d'orientation au service de la Confédération, des cantons, des villes et des communes. Il vise à les aider lors de décisions stratégiques dans le domaine d'activités ayant une incidence sur l'espace. Le soutien de toutes les forces politiques et spécialisées est requis pour sa mise en oeuvre. L'Union des villes suisses salue donc les recommandations émises à l'intention des trois niveaux d'Etat. Elles représentent un pas dans la bonne direction tant il est vrai que «nous n'avons pas de deuxième Suisse en réserve.»

Le développement territorial est dynamique en Suisse et le Projet de territoire Suisse se doit aussi de l'être. Lors des adaptations à venir, concernant les objectifs, les stratégies et les mesures proposées par le Projet de territoire Suisse, l'Union des villes suisses espère à nouveau être intégrée de façon systématique dans les réflexions.

La prise de position complète de l'Union des villes suisses est disponible à l'adresse internet suivante:
www.staedteverband.ch

Contact:

Martin Tschirren
Directeur suppléant de l'Union des villes suisses
Tél.: +41/31/356'32'32